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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年４月２７日 １９時００分 ～ ２０時１０分 

開催場所 市民ふれあい会館 

出席議員 

（班長） 松成国宏 

（司会） 脇 芳美 （記録）若谷修治 

（議長） 前川昌也 

（班員） 植原 泰，脇 芳美，若谷修治，茨 智仁 

参加市民数         ３６人（男性２９人，女性７人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   松成国宏，前川昌也 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  予算概要        松成国宏 

総務消防委員会     松成国宏 

教育民生委員会     茨 智仁 

市民建設委員会     若谷修治 

坂出北フルインター 

建設促進特別委員会   茨 智仁 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   松成国宏 

質疑応答 

〈質疑〉 空き家対策で壊れそうな空き家を撤去できるように坂出市は，

条例等を作る予定か，あるいはそうした議論がなされたのか。 

〈回答〉 空き家撤去は，法律で撤去は可能。ただ，費用は持ち主負担

となるので，返済能力を考えないで撤去していいのかどうか。 

〈回答〉 空き家の撤去は今の法律で可能だが，今後の進め方はまず，

今年度の予算 734 万円で空き家の実態調査とデータ化を行う。その後の

進め方は共働課において検討してゆくので，具体的には来年度以降。 

 

〈質疑〉 水道事業の広域化に伴い坂出市が持つ独自の施設をどうする

のか。また，そこで働く職員の処遇はどうなるのか。 

〈回答〉 広域化の事業は平成 30年度からスタートの予定。職員すべて

が事業体の職員になるのではなく，希望等も含めて今後決めてゆくので，

現時点では決まっていない。既存の施設は，規模の大きいものは残して

小さいところは整理されることになってくると思うが，人口減少に伴っ

て水道の使用量も減少してゆくと考えられるので，効率よく利用される

よう今後検討してゆく事になる。 
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〈質疑〉 まちづくり基本構想とグランドデザインの関係と旧市立病院

の跡地利用もグランドデザインで決めていくのか。 

〈回答〉 まちづくり基本構想が最上位の計画で，グランドデザインは

その下になる。 

〈回答〉 ３月議会の最終日に市長より提示があった。旧八幡園・図書

館・旧私立病院の辺りを芸術・生涯学習等のコミュニティーゾーンとし

て福祉コミュニティ・文教コミュニティ・市民コミュニティの３つを考

えていて，まちなか活性化で，人工土地総合再生等を考えているが詳細

はまちづくり基本計画と合わせて検討していくので詳細は未定。旧市立

病院の利用方法も決まっていない。 

 

〈質疑〉 旧市民病院の地下の杭は抜かないで利用できないのか。 

〈回答〉 市側によると跡地の利用方法が決まっていないので，既存の

杭を利用するのは実質的に無理とのこと。 

意見交換 

〈質疑〉 下水道の普及状況が幹線道路や旧市内が遅れている理由や市

の下水道整備の計画はあるのか。 

〈回答〉 地域からの要望と全員が利用してくれることが前提となって

いる。 

〈回答〉 中通りや西通りの旧市街道路は現実問題として，電気・ガス・

水道等の様々な配管が通っていて難しい。商店街は要望が遅れたので遅

れた。ただ白金町や八幡町は面計画で下水道を進めていくので旧市街道

路に面した家も使えるようになる。 

 

〈質疑〉 災害発生時のことを考えても自治会未加入者にどう自治会に

加入してもらうのか。 

〈回答〉 現在自治会への加入率は約 60％台だが，未加入者が増えてき

ている。転入時にはチラシ等で自治会ｗに加入を勧めているが，あくま

でも任意であるのと，加入によるメリットが無いので市の総務課として

も特効薬はないのが現状だが，今後も検討はしてゆくとのこと。 

 

〈質疑〉 児童手当の支給方法を年金の支給方法と同じように給食費や

学校の諸費用を引いて支給してはどうか。 

〈回答〉 児童手当はこども課で，学校給食は教育委員会なのでどちら

も教育民生委員会に属することだが，これまで，こうした議論が出てき

ていなかったので，市側に申請していく。 

 

〈質疑〉 出前ミーティングで出された要望に対し市側の回答が遅い，

または返答がないのをどうにかならないのか。 

〈回答〉 早く返事を出すよう市側に要求しておく。 
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〈質疑〉 自主防災についての市の考えは狭い地域で考えているのか，

大きな地域で考えているのか。 

〈回答〉 自主防災に携わる人がどのくらいいて実際に機能するのかが

問題になってくる。形はできていても内容が伴わないといけないので，

女性消防団等の組織を強化してゆく事が大事になる。 

〈回答〉 ３月に金山地区で自主防災の話が出て，危機監理室に単位自

治会で作るのがいいかどうか聞いたところ，単位自治会で作れれば望ま

しいし，いくつかの自主防災組織が集まってできてもいいが，大きくな

りすぎると小回りが利かなくなる恐れもあるので，そのあたりを考えて

進める必要があるとのことだった。 


